

WERTEDIALOG 2016: WAS WAR - WAS KOMMT.

05. Februar 2016

Vor einem Jahr, als der Paritätische den Wertedialog mit einer Online-Umfrage startete, hätten wir uns nicht ausmalen können, wie konstruktiv, vielfältig und intensiv sich diese Wertediskussion letztlich entwickeln würde. Die Veranstaltungsreihe nahm mit der „Paritätischen Wertekonferenz“ im März 2015 schwungvoll Fahrt auf, wurde in der Folge in verschiedenen landesverbandsübergreifender Regionalkonferenzen und weiteren Veranstaltungen und Aktionen vertieft. Mehrere Landesverbände haben den Wertedialog zum Schwerpunkt ihrer Mitgliederversammlungen gemacht oder dazu lokale Veranstaltungen durchgeführt. Und im Oktober 2015 sind wir in Berlin mit auf die Straße gegangen, als 250.000 Menschen gegen die geplanten Freihandelsabkommen TTIP und CETA protestierten, um für die Gemeinnützigkeit zu streiten, das Soziale zu schützen und die Demokratie zu stärken. Kurz: Um für Werte zu streiten, die uns wichtig sind...

..doch wie geht es jetzt 2016 weiter?

Abschlusskonferenz zum Wertedialog am 14. April 2016 in Berlin

Wir sind derzeit dabei die Impulse aus den lokalen und regionalen Veranstaltungen zusammenzutragen. Aufgegriffen und diskutiert wurden ganz unterschiedliche Aspekte und Perspektiven, die die Werteorientierung sozialer Arbeit im Allgemeinen und im Paritätischen im Besonderen prägen. Es ging um Mitbestimmungs- und Partizipationsmöglichkeiten, um Fragen der Integration und Vielfalt, es ging um Toleranz und Respekt, um Gemeinnützigkeit statt Eigennützigkeit, um Menschenrechte und Menschlichkeit, um werteorientierte Führung und soziale Haltung, um Selbstbewusstsein, Mut und im Zweifel eben auch Widerstand – gegen Rahmenbedingungen, die den Menschen aus dem Blick verlieren, die die Rendite über alles stellen. Auf der Abschlusskonferenz am 14. April 2016 wollen wir die verschiedenen Impulse aus dem Prozess nun zusammenführen, eine erste Bilanz ziehen und den Dialog auch mit der Politik suchen. Herzlich möchten wir Sie schon jetzt zu dieser Veranstaltung nach Berlin einladen.

Ab sofort ist eine Anmeldung möglich unter: www.werte.paritaet.org/anmeldung/

Ideenwettbewerb VIELFALT LEBEN! - Projektideen für ein gutes Zusammenleben gesucht

Aktuell stellen sich Fragen der Menschlichkeit und des sozialen Miteinanders, Fragen zu Werten und letztlich Haltung besonders drängend. Daher möchten wir Sie gerne auf einen aktuellen Ideenwettbewerb hinweisen, zu dem der Paritätische Gesamtverband gemeinsam mit dem Union

Versicherungsdienst aufruft: Sie haben gute Ideen, um Menschen unterschiedlicher Kulturen zusammen zu bringen und ein Zeichen gegen Rassismus zu setzen? Dann machen Sie mit! Gesucht werden konkrete Aktionsideen zum Beispiel zu folgenden Fragen: Wie kann das Zusammenleben verschiedener Kulturen und verbessert werden? Wie könnten unterschiedliche Zielgruppen vor Ort in Kontakt und Austausch gebracht werden? Wie lässt sich ein Zeichen gegen Rassismus setzen? Wie lassen sich geflüchtete Menschen vor Ort integrieren?

Zu gewinnen gibt es bis zu 1.000 Euro, um die Projektidee umzusetzen oder zu starten. Die besten Einsendungen werden vom 10. bis zum 23. März im Zuge der Internationalen Wochen gegen Rassismus vorgestellt. Die Preisträger werden zur Abschlusskonferenz des Paritätischen Wertedialogs am 14. April 2016 nach Berlin (siehe oben) eingeladen und erhalten dort das Preisgeld. Teilnehmen können alle, die keine Gewinnabsichten verfolgen und sich für andere Menschen einsetzen wollen. Bewerbungsschluss ist am 29. Februar 2016. Alle Infos unter: <http://www.der-paritaetische.de/ideenwettbewerb>

Soziales schützen, Demokratie stärken: Engagement rund um TTIP, CETA & co geht weiter

Im vergangenen Herbst sind in Berlin 250.000 Menschen auf die Straße gegangen, um gegen die geplanten Freihandelsabkommen TTIP und CETA zu protestieren. Alle gemeinsam haben ein deutliches und vor allem sichtbares Zeichen setzen können. Auch der Paritätische war mit dabei. In einem kurzen Video-Clip zum Workshop, den der Paritätische am Demo-Wochenende in Berlin durchgeführt hat, sind wunderbare Impressionen festgehalten, die zeigen, warum das Engagement gegen TTIP etwas mit den Werten sozialer Arbeit zu tun hat: https://youtu.be/lglexf9kE_E

Der Trägerkreis, der die Stop-TTIP-Demo vorbereitet hat, wird im Februar beraten, welche weiteren gemeinsamen Aktionen 2016 auf den Weg gebracht werden können. Auf einen Termin möchten wir Sie heute bereits gerne hinweisen: Am 26. und 27. Februar 2016 veranstaltet das Bündnis „TTIP Unfairhandelbar“ eine Aktions- und Strategiekonferenz in Kassel. Die Veranstaltung richtet sich vor allem an lokale und regionale Initiativen und Aktive und soll eine Plattform für intensiven inhaltlichen Austausch und Vernetzung anbieten. Neben Podiumsdiskussionen, sind insgesamt drei Workshop-Phasen vorgesehen und u.a. auch ein „Aktions-Austausch“, wo erfolgreiche lokale Aktionen vorgestellt werden können. Der Paritätische Gesamtverband wird u.a. einen Workshop zum Thema Daseinsvorsorge mit gestalten. Mehr Infos und Anmeldung unter: www.ttip-aktionskonferenz.de

Haben Sie Anregungen oder Veranstaltungshinweise für uns?

Schreiben Sie uns gerne Ihre Meinung und Anregungen an: [werte\(at\)paritaet.org](mailto:werte(at)paritaet.org).

KOMMENTARE (0)

Keine Kommentare gefunden!